

# EL SUSCRITO CORRESPONSAL DE DIARIO DEL NORTE EN EL MUNICIPIO DE URIBIA LA GUAJIRA

#### CERTIFICA:

Que, a través de este importante periódico en versión digital, de amplia circulación en el departamento de La Guajira, Costa caribe se publicó el segundo aviso para la invitación de la Rendición de Cuentas de la IPSI OUTAJIAPULE vigencia 2024 con fecha de realización de la misma el día 13 de Junio del 2025 a las 8 a.m..

SEGUNDO AVISO publicado en Diario del Norte para cumplir con requerimientos que sean solicitados para su normal cumplimiento.

Para mayor constancia se firma el presente a los 3 días del mes de Junio del 2.025.

MANGEL MEJIA RAMIREZ

Corresponsal Diario del Norte Municipio de Uribia C.C. 84078012 Expedida en Riohacha La Guajira

## Regionales 11





Para este ejercicio, las comunidades cuentan con la asesoría de organizaciones indígenas y no indígenas, y garantes locales y nacionales.

#### Como resultado de un diálogo constructivo

### Cerrejón y 39 comunidades wayuú firman acuerdos de consulta previa para la línea de transmisión eléctrica

Comunidades wayuú protocolizaron esta semana acuerdos, producto de la consulta relacionada con la línea privada de transmisión eléctrica que abastece de energía a la operación de Cerrejón en La Guajira. Esta línea, insta-lada en los años ochenta, se extiende desde la subestación de Cuestecita, en Albania, hasta Puerto Bolívar, en Uribia.

Este proceso incluye a 14Z comunidades de los 142 comunidades de los municípios de Albania. Maicao, Manaure y Uribia, con las cuales se ha generado un espacio independiente y participativo para discutir sobre los impactos y medidas de impactos y medidas de compensación asociadas a la operación y mantenimiento de la línea eléctri-ca. De estas 142, 39 comunidades representadas por la Fundación Ainjawa

ya han firmado acuerdos. Alfonso Puerto Mejia, autoridad tradicional de la comunidad Ullarancen, cuenta sobre el proceso y cómo el diálogo ha sido clave. "El proceso se consultó con nosotros de una manera muy especial. Para nosotros fue de gran alegría porque con lo acordado vamos a hacer cosas en beneficio de las comunidades. Se cumplio la palabra y para noso-tros es sagrada. Si damos nuestra palabra, ten por seguro que es así. "Podemos decir que tu-

vimos un buen desarrollo en el proceso y, como asesores de las comunidades, estamos muy con-tentos. Fue un espacio de aprendizaje, tuvimos que

reunirnos muchas veces, llegar a acuerdos, demos-trarles a las comunidades que era un proceso serio. Hoy podemos decir que fue creible y les cumpli-mos la palabra al 100%", mencionó Marlon Mejía. representante legal de la fundación Ainjawa.

Sobre este proceso Raúl Roys, gerente de Diálogo Social de Cerrejón, menciona la importancia de un diálogo con voluntad y transparencia. Hoy estamos marcando un antes y un después porque es nuestra convicción hacer lo correcto, incluso más allá de lo exigido. En Ce-rrejón asumimos este proceso porque creemos en la construcción conjunta en el respeto por las comunidades. Hoy celebra-mos este hito que representa un ejemplo tangible de que el diálogo sincero, respetuoso y constante si da resultados

#### Sobre el proceso

Aunque la linea fue construida antes de que existiera la legislación actual sobre consulta previa con comunidades étnicas en su momento se concertó con las comunidades. la ejecución de este proyecto. Sin embargo, con el tiempo surgieron nuevos escenarios que requirieron espacios de diálogo.

Es importante resaltar que la definición de la inclusión de comunidades en este proceso está a car-go de la Dirección de la Autoridad Nacional de Consulta Previa (Dancp) del Ministerio del Interior, que mediante un proceso administrativo estableció que la consulta procedía con 142 comunidades wayuu

Este ejercicio de diá-logo ha contado con la participación de garantes iocales y nacionales. Así mismo, las comunidades cuentan con la asesoría de organizaciones indígenas y no indígenas, así como la de abogados seleccio-nados de manera inde-pendiente y autónoma, lo que garantiza el principio de información adecuada y suficiente.

Junto al proceso de consultas ordenado en la Sentencia T-704 de la Cor-te Constitucional, Cerrejón ha protocolizado acuerdos con 417 comunidades étnicas, constituyendo así una de las pracesas consultivos más grandes del

### Se beneficiará toda la población vulnerable Lanzan el programa social 'Dona tu plato' en Urumita

Con la presencia de José Alfredo Oñate Urbina, re-presentante legal de la Fundación Restauración de Vidas y coordinador departamental del progra-ma Dona tu Plato', y Rafael Arrieta Oñate, gerente de la misma fundación, se dio apertura oficial a este significativo programa social en el municipio de Urumi-

El acto de lanzamiento contó con la intervención de la coordinadora del programa en Urumita 'Dona tu plato' Elvinia Fragoso Camelo, conocida cariñosamente como 'Chichita', una líder comunitaria reconocida por su compromiso con las causas sociales y su constante labor en beneficio de los más necesitados. Durante su intervención,



El programa 'Dona tu Plato' busca llevar alivio alimen tario a familias en condición de vulnerabilidad

exaltó el espíritu solidario de su tierra, describiendo a Urumita como un pueblo de gente amable, trabajadora, artística y solidaria.

El programa 'Dona tu Plato' busca llevar alivio alimentario a familias en condición de vulnerabilidad mediante mercados valorados en aproximadamente 800 mil pesos por núcleo familiar, cifra establecida tras un estudio de necesidades realizado por una organización interna-cional aliada. Esta ayuda permitirá a las familias con-tar con alimentos durante un mes completo, sin dificultades

Además, se anunció que los beneficiarios recibirán una tarjeta débito recargada con un monto de 10 millones de pesos destinada a impulsar proyectos productivos y de empren-dimiento. La Fundación Restauración de Vidas se encargará de acompañar estos procesos, recibir los productos generados y comercializarlos, cerrando el ciclo de ayuda con sosteni-bilidad y dignidad.

"Dona tu plato' significa compartir lo que tienes con quienes no tienen. Ese granito de mostaza puede ser el comienzo de una transformación para una familia que hoy no tiene qué co-

mer', expresó 'Chichita'. El evento cerró con palabras de agradecimiento hacia el equipo de voluntarios que, desde tempranas horas de la madrugada, apoyaron la logística de esta jornada solidaria que promete impactar positi-vamente a muchas familias un imiteras

